

LOS NOSOMÁNTICOS

Ni se quieren, ni se entienden; la inquina les acosa, les devora la envidia y el demonio del egoísmo les ha saturado la ambición y no ven más que por el cristal del personalismo.

La patria es una especie de escoba que á maravilla les sirve de espantajo y el disimulo un problema en ellos de imposible solución; van cumpliendo el refrán de «á lo tuyo tú» y cada uno se siente nosomántico sin duda por tener en sus manos la milagrosa varita de las virtudes.

Comprenderá el lector que nos referimos á los fusionistas, que una vez muerto su caudillo, ocurre lo que á la muerte de Alejandro, que todos sus servidores resultaron con mucho sombrero y poca cabeza.

Hemos dicho antes y lo repetimos; á nosotros no nos sorprende cuanto sucede y si el lector no es desmemoriado, tendrá seguramente presente que antes de ahora hemos afirmado, sin echárnosla de proletas, que cuando muriera el señor Sagasta, el partido que acudillaba se haría trizas por dos razones, porque era un compuesto de distintas procedencias y porque cada jefe de grupo se cree con suficiencia sobrada para dirigir una colectividad por numerosa é importante que sea. Si andábamos equivocados, ahí están por desgracia las pruebas.

Un partido que al morir el jefe discute un programa; una agrupación que viviendo el jefe encarga éste á otro conspicuo que le haga un nuevo credo con la misma facilidad con que se encarga á un remendón que ponga medias sue-las á unas botas, ni fué partido ni fué agrupación y si pudo llegar á ser instrumento de Gobierno, débese en primer lugar á las circunstancias del tiempo y al continuo *tiquis miquis* de quien, hoy, lloramos todos los monárquicos por lo mismo que fué un leal servidor de las instituciones.

El programa se ha discutido; se le están haciendo reparaciones y sabido es que programa puesto en entredicho, programa desautorizado y así resulta, porque mientras unos lo encuentran radical, otros lo hallan desabrido y entre si son galgos ó si son podencos, el programa zurcido por el señor Montero Ríos no gusta á los señores exministros ni choca á la opinión pública, que lo ha recibido con sonrisa de desdén y miradas de compasión.

En este asunto capital la inteligencia es completa y hay quien amenaza con marcharse á campo distinto si la inteligencia no viene, que no vendrá, porque cuando el principio falta y se carece de fé en los ideales, no puede haber homogeneidad posible y si convencionalismo, puro eclecticismo que no viene á ser otra cosa que un amasijo de harinas diversas que á fuerza de querer tener sabor á todas no lo tiene á ninguna y de esta suerte no se puede hacer más que buscar el nosomanticismo, que cuando lo consigue por encantamiento convierte en gitanesco lo que debe reunir todas las virtudes y todas las bondades.

De los fusionistas hay que decir aquello de *sint ut sunt aut non sint*, porque ellos son, han de ser lo que son, lo fueron siempre, discordantes, porque de no ser lo que fueron y son, dejarían de ser, perderían la personalidad; no son reaccionarios, porque sirvieron á la libertad; no son demócratas porque rindieron párias al individualismo mas absorbente y no llegarán á ninguna parte, porque caminaron y caminan siempre con la impedimenta de sus absurdos y egoísmos.

Si los fusionistas quieren seguir siendo lo que fueron en vida del jefe, deben seguir también los caminos y veredas de aquel, seguros de que á iguales causas, iguales efectos. ¿No quieren hacer esto? Pues si el programa del antiguo fusionismo pierde su virtud, de él no quedará nada y una de dos, ó los elementos se disgregan en sentido conservador, ó se disgregan en sentido democrático; en el primer caso ahí está Sivela que acudilla las huestes que se llaman conservadoras y á engrosarlas deben ir, y en el segundo caso, ahí está Canalejas que enarbola con vigoroso puño el programa de la democracia monárquica sin ambigüedades ni distinguos y á formar en sus filas deben correr cuantos no dejaron en los zarzales de las apostasías jirones de su conciencia.

Arreglar lo que es un laberinto, resulta empresa dificilísima, queiran ó no esos prohombres aspirar á ser nosománticos y como tales, el resultado será el ridículo y no tienen mas remedio á que someterse al destino ó rebelarse á vivir en su propio organismo ó desaparecer ó tener patriotismo y aportar al acervo comun el capital de su altruismo expansivo y generoso ó dejar el campo á los que sienten convicción y entusiasmo.

Los nosománticos no encajan porque los tiempos son de fé y de progreso, de libertad y de cultura.

ELECCIONES

La lista oficial de candidatos «protegidos legalmente» como se llama ahora á los encasillados, publicada por nosotros ayer, de los siete distritos electorales de la provincia, produjo como es natural, gran sorpresa y fué origen de animadas controversias en todos los sitios donde de política se habla y se discute la mayor ó menor posibilidad de triunfo que tiene cada candidato.

De los candidatos protegidos legalmente, unos su presentación estaba descontada, otros se les suponía en distritos distintos de los que se presentan, pero nadie podía dar crédito á que el actual gobierno quisiera probar fortuna y exponerse á un fracaso presentando candidatos en todos los distritos.

Tiempo nos quedará para ir examinando las condiciones en que lucharán cada uno de los candidatos así protegidos legalmente, como de oposición, por lo cual hoy nos limitaremos á hacer pública la lista de candidatos que se presentarán en las elecciones de diputados provinciales, candidatos de cuya presentación no puede ya dudarse, los unos por ser oficiales y poder nosotros garantizar su veracidad y los otros por ser ya conocidos los trabajos que particularmente vienen efectuando para su elección.

En el distrito de Gerona el Gobierno presenta á don Narciso Rigau Fortet y don Alberto de Quintana y Serra.

Por el distrito de Olot Puigcerdá serán presentados oficialmente don José Puig Co-

rominola, don Mariano Bassols Prim y don Jerónimo Soler Bidia.

En el distrito de La Bisbal, donde han de efectuarse elecciones parciales, no se conoce candidato oficial.

De oposición, lucharán por el distrito de Gerona, don Eduardo Noguér y Balle, liberal demócrata y actual presidente de la corporación provincial, don Federico Bassols Costa, puigcerverista, y don Ignacio Prim Batlle, catalanista, ignorándose los demás candidatos carlistas que presentará la Lliga regionalista.

En el distrito de Olot-Puigcerdá, se presenta á reelección don José Begudá Bohigas, puigcerverista, y dos carlistas disfrazados de regionalistas.

Para el acta de La Bisbal no se conoce hasta ahora otro candidato que el ya derrotado don Juan Braugel Massenet, puigcerverista.

Al igual que dijimos ayer, nos reservamos hacer las apreciaciones que nos sugieren estos candidatos cuando la ocasión sea oportuna y cuando conocidos en absoluto todos los aspirantes á diputados, podamos con entera imparcialidad formar juicio del resultado probable que obtendrán unos y otros en su elección.

DESDE S. PEDRO PESCADOR

Tras de algunos días de lluvias torrenciales que hicieron desbordar de nuevo el río Fluviá, alarmando otra vez á esta villa, disfrutamos de un tiempo primaveral, disponiéndose los labradores á reanudar sus interumpidas tareas. Por cierto que merece ser contado un incidente habido á consecuencia de la rápida crecida del río, incidente que por fortuna no tuvo desagradables consecuencias como muy fácilmente hubiera podido acontecer.

Al ir el alcalde de esta población don Ignacio Ribot, dueño de las barcas que hacen de puente para ir de este pueblo á la Armentera y á La Escala, á retirarlas junto con dos hombres más, rompióse la cuerda que amarraba á una de las mismas, quedando embarcado uno de los hombres, y yendo río abajo á merced de la rápida corriente, sin remos y sin nada que pudiera darle aliento para salvarse.

Con valor digno de las mayores alabanzas, D. Ignacio Ribot y un pescador apodado «Nazaret» montaron en una lancha, y exponiendo su vida fueron en busca de su compañero para tratar de salvarle, lo que consiguieron después de muchos esfuerzos.

Un aplauso enviamos desde estas columnas á los que desinteresadamente y con heroica abnegación salvaron á un hombre que como él mismo confiesa, creía haber ya acabado sus días.

Hemos tenido nada menos que seis días consecutivos de fiesta, tocando en todos ellos, excepto el domingo, la reputada orquesta «La Unión Llagostense», formada por once simpáticos é inteligentes trabajadores.

La población de San Pedro ha quedado muy complacida del trabajo de la mentada orquesta, pues no hay que regatearles que forman un conjunto muy ajustado y tienen repertorio variado y de gusto, especialmente en sardanas, alguna de las cuales como «La Pastoreta», de Frigola, tuvo que ser repetida á instancias reiteradas de todos los samperenses.

En vista de que los locales de las escuelas públicas de este pueblo son insuficientes y no reúnen condiciones higiénicas para cobijar con algun desahogo al crecido número de alumnos que concurren á las mismas, el municipio ha acordado ensancharlas y se dispone á emprender las obras dentro de pocos días.

Así es como se estimula á los maestros para que cumplan con voluntad y entusias-

mo su misión. ¡Ojalá los Municipios que se desvelan por la enseñanza encontraran muchos imitadores, que otra cosa sería de España!

Por acercarse las elecciones se discute con mucho entusiasmo sobre quienes presentarán candidatura por el distrito de Vilademuls, al cual pertenece esta población. Por aquí, quien de más simpatías goza es sin disputa, D. Luis Canalejas.

Dentro de pocos días ya se sabrá ciertamente quienes se disputarán el triunfo y entonces se verá de un modo claro lo que ahora solo deja traslucirse, pues podemos decir que todos los interesados en la contienda electoral están en actitud expectante.

Hasta otra se despide su afemo. s. s.
El Corresponsal.

En el Ayuntamiento

Ayer tarde celebró sesión el cabildo municipal de nuestra ciudad, bajo la presidencia del alcalde señor Catalá, asistiendo los concejales señores: Sambola, Franquesa, Portas, Vilaró, Monsalvatje, Garanger, Pallí, Plá, Estech, Corominas, Catá, Oliveras y Leal.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior y varias cuentas de jornales y materiales por valer de 1.794'87 pesetas, se dió cuenta de una distribución de fondos para atender á los gastos del mes de febrero, importante 28.200'55 pesetas, que fué también aprobado.

Leyóse después un oficio del Gobierno civil relativo á la modificación del trazado de la carretera de Gerona á Las Planas en su sección de la Dehesa, propuesto por el Ayuntamiento, acordándose que dicho oficio pase á estudio de la comisión correspondiente.

Dióse después cuenta del dictámen de la Comisión especial nombrada para estudiar la forma de hacer efectivos unos censos que acredita el Ayuntamiento de don Juan Saliotti, que quedó aprobado después de una observación del señor Sambola, uno de los firmantes del dictámen.

Aprobóse después definitivamente el padrón de vecinos de la capital que había quedado sobre la mesa en la sesión anterior.

Fué leído después un oficio del arquitecto municipal, proponiendo sea desarmado el maderaje del puente de la calle del Carmen, en vista del mal estado en que han quedado las pilas á causa de las avenidas de los meses de Diciembre y Enero, acordándose pasara á la Comisión de Fomento dicho oficio, así como el presupuesto formulado para efectuar dichas obras que importa 550 pesetas. El Sr. Franquesa pidió que la comisión estudiara además la moción que tiene presentada para que se exijan responsabilidades á quien corresponda, por la falta de seguridad de dicho puente.

Se concedió permiso á D. Agustín Busquets, para efectuar obras en una casa de la calle del Peso de la paja.

Idem á D.^a María Reig, para practicarlas en una casa de la calle de Ronda del Doctor Robert.

El Sr. Alcalde dió cuenta del resultado satisfactorio obtenido en el viaje efectuado á Villanueva y Geltrú en representación del Ayuntamiento, para estudiar la creación de la Escuela de Artes y Oficios.

El Sr. Monsalvatje pidió se coloque una barandilla en la calle del Peso de la paja, para evitar posibles desgracias, acordándose que interinamente se coloque en la expresada calle, una estacada y alambres.

El señor Sambola pidió que si no se había acordado cambiar la puerta de entrada de la escuela municipal de la calle de Ciudadanos se acordara en este sentido pues así lo creía conveniente para la seguridad de los niños que asisten á la escuela, acordándose estudiar nuevamente el asunto y

traer en la sesión próxima el oportuno expediente.

El señor Corominas pidió que se procediera al arreglo del piso de la calle de San Francisco, para evitar el encharcamiento de las aguas en días de lluvia, y que se evite el embalse de aguas que existe en la calle de las Huertas, acordándose que se den las órdenes oportunas para subsanar estos defectos.

El señor Leal preguntó si se había presentado al Ayuntamiento una instancia de varios comerciantes solicitando que sean examinados los locales esquilados para depósito doméstico, manifestándole la presidencia que existe dicha instancia, que se han evacuado dos informes correspondientes y que atendiendo á las disposiciones vigentes la alcaldía se inhibía en favor de la Administración de Hacienda para entender en dicha instancia.

Después de algunas esplicaciones respecto á la misma y no habiendo mas asuntos de que tratar levantose la sesión.

CERTÁMEN

La revista *Vida* ha organizado un curso literario en catalán, del que hemos recibido un prospecto en el que se anuncian las condiciones del certámen.

Se concederán los siguientes premios sujetos á las bases que á continuación se insertan:

PREMIS

I.—25 pessetes al millor treball en prosa de tema lliure.

II.—15 pessetes a la millor rondalla instructiva i moral i que es presti més a ser cantada a les criatures.

III.—10 pessetes a la més inspirada poesia, si pot ser de curta estensió.

BASES

Els treballs deuen enviarse a la Redacció de *Vida* a nom del secretari del Jurat avans del 15 de mars vinent, en la forma acostumada per a aquesta classe de certámens.

Les composicions premiades queden de propietat de la Revista durant tot un any.

Els accésits es concediran a discreció del Jurat.

Formaràn el Jurat Calificador els senyors: Raimon Casellas, Josep Franquet, Francesc de Borja, Ferrer i Mosen Fran-

cisco Viver, secretari.

SOCIEDADES

Durante el presente mes han renovado sus juntas directivas las sociedades que á continuación se expresan:

SOCIEDAD DE SOCORROS MÚTUOS DE SAN SEBASTIÁN, de Alf. Presidente, Pedro Fort Bronsoms; vice-presidente, Miguel Porciol las Prats; recaudador, José Inglá Mercader; vocales, Eduardo Ayets Ribell, Francisco Ferrer Moret y José Elías Ribas, y secretario, José Trull Gomis.

SOCIEDAD DE SOCORROS, de Bascara. Presidente, Tomás Juliá; contador, Francisco Sans; tesorero, Fernando Gustá; revisores, Pedro Gusi y Juan Sabré, y secretario, Telesforo Blasi.

LA HUMANITARIA, sociedad de socorros mútuos de mujeres, de Darnius. Presidenta, Rita Baserta Ribera; vice-presidenta, Rosa Agramunt; secretaria, Virginia Pagés; tesorera, Catalina Budó, y recaudadora, Raimunda Ribera.

EL FORMÓN, sociedad de obreros carpinteros de San Feliu. Presidente, Saturnino Cros Roig; vice-presidente, Miguel Martín; secretario, Joaquín Soler Maurici; contador, Félix Ramo Valls; tesorero, Sebastián Ameller Palahi, y vocales, Juan Albertí Planas y Juan Cols Raurell.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º.—Gerona.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES

establecido en Guadalajara desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol

REEMPLAZO DE 1903

Seguro á Prima fija. Al contado. Ptas. 775 id. á " En 2 plazos. " 895

Para mas detalles, dirijanse al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

NOTICIAS

Han sido destinados al regimiento Infantería de San Quintín de guarnición en Figueras, los comandantes don Alonso de Pedro Fuentes y don José Mas y Mas, el capitán don Luis Alivan de la Iglesia, el primer teniente don Manuel Pons Ferrer y el segundo teniente don Apolo Lagarde.

El capitán don Simón Hernández Conde y el primer teniente don Miguel Matz al regimiento Infantería de Asia.

Y á la zona de esta capital el capitán don Manuel Larado Garcia.

Ayer noche se representó en el teatro Jardines de Novedades la popular zarzuela «La Marsellesa» mereciendo justos aplausos los intérpretes de la misma, pues trabajaron con muy buen acierto y seguridad.

Para hoy está anunciada «Un tesoro escondido».

De la ejecución de ambas obras nos ocuparemos con la debida extensión, en una de nuestras próximas ediciones.

Hace algunos días que gozamos de una temperatura excelente, si bien por la noche se nota algo el descenso.

Esta circunstancia es aprovechada por los paseantes que durante las horas en que el sol luce con todo su esplendor, invaden los paseos de las afueras contemplando y recreándose con la naturaleza que rie al recibir los generosos rayos del astro diurno.

El próximo domingo se celebrará un importante mitin en Alcalá de Henares, organizado por los elementos demócratas que siguen las aspiraciones del jefe del partido radical don José Canalejas.

Este asistirá al acto teniendo preparado un discurso en el que hará declaraciones políticas de importancia.

El señor Maura ha firmado una real orden dictando reglas para el funcionamiento de las juntas locales de reformas sociales.

Mañana por la tarde llegará á esta ciudad procedente de Figueras, nuestro particular y distinguido amigo el diputado á Cortes por Vilademuls don Luis Canalejas Mendez, acompañado de su simpática esposa y linda hija.

Se ha publicado una disposición en la *Gaceta*, autorizando que el día 31 del actual se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y militares.

En el juzgado de instrucción de este partido se ha fijado la circular del ministro de Gracia y Justicia, relativa á las recomendaciones en los asuntos judiciales, de la que ya dimos cuenta.

Ha sido destinado á desempeñar el cargo de sargento mayor de esta plaza, el comandante de Infantería don Policarpo Martínez Cautulleza.

El auxiliar de Somatenes del partido de Figueras, dará comienzo á la revista reglamentaria de los pueblos de La Bisbal en el próximo mes de febrero, celebrándose la reunión anual de cabos y subcabos de Distrito en La Bisbal el día 13 y la de Figueras el día 19 á las diez de la mañana.

Nuevamente tenemos que llamar la atención del señor ingeniero jefe de obras públicas de la provincia, acerca del mal estado de las carreteras y caminos vecinales sujetos á su jurisdicción.

En la carretera de Gerona á Olot, cerca de Bañolas y en el lugar conocido por *La hostal de la república*, son tan numerosos los baches que existen y está en tan mal estado el piso de la misma, que en pocos días han sufrido en ella vuelcos de alguna consideración varios carruages.

En la carretera de Francia, cerca la estación de San Feliu de Guixols, hay una inmensa laguna de agua, por deficiencias de las cunetas que las conducen.

¿Qué hace el Sr. Jefe de obras públicas? Es que se figura que las justas reclamaciones del público no deben de ser atendidas?

De nuevo le excitamos el celo, no desmayando en nuestra campaña, esperando que más pronto se cansará él de hacer caso omiso de estas denuncias que no nosotros de divulgarlas, hacerlas nuestras y combatir estas negligencias tan lamentables.

Desde el miércoles por la tarde, hasta ayer jueves permaneció en esta ciudad, el alcalde de Olot, jefe del partido democrático de aquella villa, D. Ramon Soler.

El Gobernador civil ha dirigido una expresiva comunicación al Jefe de Obras públicas de la provincia Sr. March, felicitándole por la actividad demostrada al redactar las memorias, planos y presupuestos de las obras necesarias para evitar las inundaciones de los ríos Ter, Tordera y Muga.

En Marsella se celebrará el próximo mes de Marzo una Exposición internacional marítima y de Bellas Artes.

Se instalará la Exposición en el local de la Alhambra de Marsella.

Se podrán presentar obras de pintura y escultura, dibujos, grabados bronce, cerámica y toda clase de objetos de arte sin distinción de nacionalidad.

Han sido amonestados por el Sr. Gobernador civil de la provincia, las maestras de Blanes y Torroella de Montgrí, por algunas deficiencias que se han observado en sus respectivas escuelas.

Procedente de París se encuentra en esta capital, el distinguido publicista y consecuente republicano don Arturo Vinar del, al que damos nuestra cordial bienvenida.

Don Narcise Viñas Dausá, ha sido nombrado escribiente temporero para la formación del padrón de cédulas de esta capital.

Se ha publicado una Real orden por el ministerio de la Gobernación, aclarando el nuevo decreto sobre la ordenación de pagos de Ayuntamientos y Diputaciones.

Ha sido remitida al señor Jefe de Obras públicas una comunicación del señor Gobernador civil, en la que se dá las gracias por el celo que ha desplegado en la redacción de las Memorias referentes á las inundaciones.

—Nuestros lectores que padezcan de la *garganta, tos y catarros*, usen las *Pastillas Crespo*. Dan buen resultado y solo cuestan seis reales en las farmacias.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSE GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

La huelga general en Reus

Barcelona 29, á las 12.15.

De Reus, telegrafian que contra lo que se creía, no se ha solucionado el conflicto.

En una reunión que celebraron esta madrugada los representantes de patronos y obreros con el teniente coronel de la Guardia civil, delegado por el gobernador, quedaron rotas todas las negociaciones de arreglo que se seguían.

En virtud de esto y de los acuerdos que los obreros habían tomado esta mañana, ha estallado la huelga general, no trabajándose en ningún oficio, ni corriendo ningún carro.

A las 12 se ha reunido la federación local de huelguistas, para dar cuenta la comisión del resultado de dicha reunión.

Los ánimos están muy excitados, temiéndose con fundamento que ocurran alteraciones de orden público.

Las autoridades han adoptado muchas precauciones. La Guardia civil patrulla por las calles y las tropas están acuarteladas para salir al primer aviso.

También se dice que de Tarragona han salido dos compañías de Infantería para Reus.

La población presenta aspecto tristísimo, debido á la paralización que se observa y á haber algunos comercios cerrados.

Se asegura que mañana el conflicto revestirá mayor gravedad, pues las verduleras de los mercados y las carniceras no acudirán á sus puestos de venta, secundando el paro de los huelguistas.

Se esperan numerosas fuerzas de la Guardia civil.

Desde primeras horas de la mañana los obreros en pequeños grupos discurren por los puntos más céntricos de la población, comentando el resultado de este conflicto, sin que hayan ocurrido escenas violentas.

Las autoridades se han reunido para tomar medidas radicales, en vista de la gravedad que reviste el conflicto.

Se dá como seguro que algunos importantes pueblos fabriles cercanos á Reus, secundarán el movimiento de estos huelguistas.—Reig.

El general Pando

Barcelona 29, á las 2.15.

En el correo de Valencia ha marchado esta mañana á dicha capital, acompañado de sus ayudantes, el inspector general de la Guardia civil general Pando.—Reig.

En Palacio

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 29, á las 4.

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el joven monarca.

El jefe del Gobierno en su discurso resúmen, ha dado cuenta al rey de los asuntos de actualidad y de los acuerdos que se tomaron en el consejo de ministros, celebrado ayer tarde en la presidencia.

El presidente del Consejo, ha espuesto al rey las causas que han inducido al gobierno, para acordar el restablecimiento de las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona.

Todo el estado pacífico que reina en aquella provincia y la próxima fecha de las elecciones, han sido los motivos que mas han influido en el ánimo del Gobierno para tomar esta medida, de la que el Gobierno está satisfecho y que tan buen efecto ha de producir en la capital catalana.

Espuso también el presidente del Consejo de ministros al monarca las causas principales en que se funda el Gobierno, para no acceder á las pretensiones de los catalanes, le conceder á Barcelona por decreto la zona neutral.

Dado el carácter del pueblo español, tan legislativo, si se concediese aquella zona envolvería una especie de privilegio que en manera alguna puede concederse, dado

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el "Elixir Callo".

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vivés.

el caso especial en que se ha planteado este asunto por el resto de España.

Después el señor Silvela trató de la guerra civil de Marruecos, extrañándose de la suspensión de hostilidades entre las tropas imperiales y los rebeldes.

También ocupóse de la política en general y principalmente de la del partido liberal, cuya desorganización cree el presidente del Consejo que dará lugar á una campaña, de la cual resultará la elección de un directorio; suponiendo que con el tiempo se llegará á una reorganización dentro de este partido, contribuyendo para esto los grandes trabajos que hacen los eminentes hombres de gobierno, que militan dentro del campo liberal.

La constitución en Barcelona

Terminado el Consejo de ministros, el rey ha firmado un decreto por el cual se devuelven las garantías constitucionales á la provincia de Barcelona.

Firma del rey

Además del decreto devolviendo á la provincia de Barcelona las garantías constitucionales, el rey ha firmado las siguientes:

Concediendo honores de infante de España, al fruto que lleve en el vientre la princesa de Asturias.

Jubilando al ex-gobernador de Zaragoza, don Lorenzo Moncada.

Marruecos

Durante toda la mañana en el ministerio de Estado, no se había recibido ninguna noticia oficial de Marruecos.

No obstante y haberse dicho que el pretendiente tuvo temor de atacar á Fez, cuando se hallaba á las puertas de esta población, por noticias particulares se sabe que la noticia es inexacta, y que el pretendiente lejos de ausentarse de aquel punto, está preparando fuerzas para dar el ataque.

Hay verdadera expectación por conocer noticias que confirmen lo que verdaderamente sucede en el imperio marroquí.

Personas que tienen bastante criterio en este particular, aseguraban esta mañana que la intervención de las potencias es inevitable, dado el caso en que se han colocado las circunstancias.

También se aseguraba que el Sultán, no estando bastante tranquilo en Fez, estaba preparando la huida.

La situación es muy difícil en el imperio marroquí, y se espera que de un momento á otro lleguen noticias dando cuenta de graves sucesos.

Nuestras autoridades han tomado algunas precauciones, en previsión de lo que pueda suceder.—Reig.

El gobierno y el Vaticano

Madrid 29, á las 6 tarde

El Sr. Silvela ha confirmado lo que ayer manifestó al ministro de Estado, acerca de las negociaciones con el Vaticano.

Ha añadido que el gobierno no entablará una cuestión prévia, ni discutirá nada.

No obstante tratará con el Vaticano de las economías que pueden introducirse en el presupuesto del clero, pero estas negociaciones no revestirán carácter oficial.

Viaje del Rey

Telegrafían de Sevilla, que segun cartas que ha recibido una autoridad, será un hecho en breve el viaje del rey á dicha capital.

La excursión tendrá por objeto inaugurar las obras del muelle del Guadalquivir.

Acompañarán al rey, el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra.

De Marruecos

Las noticias recibidas de Marruecos, indican que el turno de los pesimismo está á la orden del día de hoy.

Se habla nuevamente de la probabilidad de una intervención Europea en Marruecos.

El Sultán, dicen los despachos recibidos hoy, ha resuelto entrar en pactos con el pretendiente.

Esto ha agravado la situación de tal modo, que en los círculos diplomáticos se da como un hecho la intervención.

El gobierno inglés, que ha visto la preponderancia de Francia en Marruecos, vuelve á demostrar su actividad preparando algo de acuerdo con España.

Nuestra nación también se apresta y segun mis informes van á enviarse en seguida grandes refuerzos á las costas de Andalucía.

Parece ser que el ministro de Estado tiene noticias de Chafarinas donde ha ocurrido algo no muy satisfactorio para nosotros.

En el ministerio de Estado se habla mucho de este particular, si bien la reserva acerca del mismo es estremada.

El corresponsal de un periódico que goza de mucha fama, ha manifestado saber que existe una inteligencia entre España é Inglaterra para proceder de acuerdo en la cuestión marroquí.

Cuando se practique lo convenido, se tendrá en cuenta los deseos de Francia; de

modo que la intervención no se verificará sin estar de acuerdo con dicha república.

Esto que hace días viene habiéndose hoy ha adquirido mayores proporciones, creyéndose que lo que se ha comunicado no tardará en ser un hecho consumado.

El señor Dato

El ministro de Gracia y Justicia irá á mediados de Febrero á Valencia, para asistir á la inauguración de las obras de la cárcel Modelo.

De gobernación

El señor Maura ha puesto á la firma del rey un decreto ascendiendo á jefe de administración de tercera clase á don Manuel Blasco.—Reig.

REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 29 de enero de 1903 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	75'10
Acciones ferrocarril Norte.	63'90
Id. M. Z. A.	99'50
Id. Orense.	30'05
Francos.	33'00

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	75'17
5 por 100 amortizable.	96'08
Acciones del F. C. Norte.	64'25
Id. del F. C. de M. Z. A.	99'35
Id. Orense.	30'00
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	103'75
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	101'00
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	58'00
Id. Municipales 5 %.	101'00
PARIS { Exterior.	89'60
{ Nortes.	229'00
{ Alicante.	355'00
Francos.	33'00

Mercados

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado en Cassá de la Selva, el día 28 del mes actual.

Trigo (cuartera de 80 litros), 15'25 pesetas.—Mezcladizo, 13'75.—Maíz, 13.—Mijo, 15'50.—Altramuzes, 9'25.—Arbejas, 16.—Cebada, 8'75.—Avena, 9.—Habas, 14.—Habones, 16.—Panizo, 13.—Frijoles, 23'50.—Huevos (docena), 1'20.—Pollos (par), 4.—Gallinas (par), 8'50.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Sta. Martina vg. y San Lesmes ab.

CUARENTA HORAS

En la iglesia del Mercadal

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

L' Express

Servicio de encargos y paquetes á gran velocidad entre Gerona y Barcelona á cargo de don Jaime Padrosa.

Recibe encargos en esta ciudad hasta las tres de la mañana en casa José Barris, calle del Carmen 2 y en Barcelona calle de Oli, 12, 2.º.

ESPECTÁCULOS

JARDINES DE NOVEDADES

Compañía de zarzuela dirigida por los actores señores Miquel y Barceló

Funcion para hoy viernes

La zarzuela en 3 actos,

UN TESORO ESCONDIDO

Entrada general, 50 céntos.

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 29 de enero.

Defunciones: Varones, 4.—Hembras, 1.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos



Aprendiz. se necesitauno.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (15)

Instituto del trabajo

del príncipe, las predicaciones de la Iglesia y los auxilios benéficos constituir un dique suficiente; pero en esta sociedad educada en los principios de la Revolución, enardecida por el aliento de la Democracia, hay que fundar en el convencimiento general, en fines immanente, la fuerza y la autoridad del Estado.

Recordemos también que no fué el proletariado el primer paladín de las conquistas democráticas: filósofos y literarios lucharon por ellas en la tribuna, en la cátedra y en el libro. Conquistado el templo para los catecúmenos, sería peligrosa aventura abandonar á su instinto profano la custodia del arca santa: á filósofos, propagandistas y literarios corresponde depurar

cuantos sofismas ambiciosos se dedujeron erróneamente de sus predicaciones.

A la ciencia toca regular con nuevos preceptos la nueva sociedad creada por sus impulsos y á los hombres de gobierno cumple recoger sus enseñanzas para encarnarlas en la práctica con la mesura y la circunspección indispensables á la vida del Estado.

IV

La organización actual de la industria que reúne en grandes ciudades una masa enorme de proletarios estimulados en su anhelo de mejora por el contacto con las propagandas revolucionarias y el contraste entre el lujo imperante y su mísero estado; el sufrimiento universal y el derecho de asociación que ponen en manos de la muchedumbre de obreros, más educada é inteligente cada día, instrumentos

de poder incontrastable; las doctrinas mantenidas elocuentemente por ilustres prelados y por el Pontífice que hacen de la Iglesia, no una aliada de los poderosos, sino una defensora de los humildes; la misma marcha escelente de las ideas que tiende á deducir las últimas y lógicas consecuencias de la revolución política; todo en suma, determina una corriente avasalladora favorable á la intervención del Estado. Y no pudiendo invocar ya los impugnadores de la nueva tendencia, á fin de vencerla, ni los anatemas de la Iglesia, ni mucho menos los dictados de la filosofía jurídica, vuelven su vista ansiosos en busca de un asidero hacia las modernas enseñanzas de las ciencias naturales, deduciendo de ellas la incapacidad del poder directivo social para cambiar la suerte del proletariado.

La ciencia—dicen estos defensores de la no intervención—ha elevado á la

categoría de conocimiento sistemático y reflexivo, el concepto vulgar con que se combate la tendencia á mediar en los conflictos sociales, nivelando ó aproximando á las distintas clases. Pugna con toda realidad biológica la aspiración igualitaria: no nacen los hombres iguales en estatura, en vigor, en belleza, en intelecto, en sensibilidad, en instinto, en energía volitiva... Algunas veces las desigualdades llegan á revelarse por una marca nativa que imprimió Naturaleza, imposible de rectificar: el ciego, el sordo-mudo, el mutilado, el imbecil, el degenerado, abren abismos insondables que la teoría mas humanitaria no puede salvar. En el número de las desigualdades, que es enorme, influyen la herencia familiar, la demarcación geográfica, la raza y hasta la época y clase social en que se nace. Como todo eso seria empeño vano tratar de borrarlo, como no se puede obtener el tipo individuo

JOSÉ BONFILL

AGENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.

Gerona.—Mercaders, 8, 2.—Gerona



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más lise lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los atacados de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los munges andan al uso del día, y especialmente lo que es presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre DOCTOR EN MEDICINA bacteriologista de Moscu D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LOCION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parásitos ya verbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Bonet, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Plateria.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
 Conserva y hermosea la dentadura
 Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
 Vigoriza las encías.
 Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
 Fortalece los dientes y las muelas.
 Evita la caries ó la detiene si existe ya.
 Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL
PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA
 Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente
 Inapetencias, Acidaces,
 Náuseas, Indigestiones,
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del mênstruo
 Vahidos, Vómitos,
 Estreñimientos, Dolores de cabeza
 y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16 de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea

Línea de Tànger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tànger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias.

¡Á LOS QUINTOS DE 1903!

Asociación Mútua de redenciones á metálico

BORDADORES, 2, PRINCIPAL, ESQUINA Á MAYOR, 34—MADRID

Los padres de los individuos alistados para el reemplazo actual, pueden redimir á sus hijos depositando á su nombre 700 pesetas en el Banco de España, y con el resguardo inscribirlos en esta Asociación, única que por dicha cantidad asegura la libertad del servicio militar activo durante los doce años de la quinta.

REPRESENTANTES: en Gerona, D. Leandro Comas y Boadas, Santa Clara, 10.—En Figueras, D. Lamberto Arolas, Procurador.—En Olot, D. Pedro Basil, Procurador.

ESPAÑA EN PARÍS

POR

Arturo Vinardell Roig

(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—5 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)
 Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

REVELADOR BUSQUETS

Especial para toda clase de instantáneos

No vela, no altera, no mancha.
 PRECIO DEL FRASCO 5 REALES

Hijos de A. Busquets y Durán

S. Pablo, 19.—BARCELONA.—Teléfono, n.º 60

Almacén de drogas y productos químicos; surtido completo de cámaras, objetivos, cubetas, obturadores, cartulinas, papeles preparados, placas y demás artículos de fotografía. Catálogo gratis.—Depósito general de las PLACAS LUMIERE.

Recomendamos el viraje fijador Busquets vira y fija á la vez.—1 peseta frasco

Sociedad gral. de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Febrero de 1903

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Salida de Barcelona el 21 de febrero, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú del Doctor J. M.ª Perez Xifra, produce

resultados muy seguro en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embara e, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

Sociedad Fr. n.º-Española de envases cilíndricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas anal-gos se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

00

Enfermedades del pecho.

INHALADOR MICROMICIDA DEL Dr. PRECIOSO

Curación pronta de los catarros pulmonares, bronquitis, asma, gripes, toses rebeldes y pertinaces, tisis incipientes, etc., etc.

Se vende en Gerona en la farmacia del Dr. D. José M.ª Perez Xifra.

En Figueras, farmacia del Dr. Enrique Capmany.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 11 de la noche.